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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: In Nordrhein-Westfalen wurde die von Hausärzten indizierte bildgebende Diagnostik überprüft. Ziel des ersten Teils der Auswertungen war die Erfassung der epidemiologischen Kenndaten und die Bewertung der Strukturqualität. Material und Methode: Alle nordrhein-westfälischen Hausärzte wurden um Mitarbeit gebeten. Kooperierende Hausärzte beantworteten pro rekrutiertem Patienten einen Fragebogen. Jeder Patient protokollierte alle zur Klärung seiner Beschwerden durchgeführten diagnostischen Leistungen. Die beteiligten Fachärzte wurden gebeten, die Bilddokumentationen und Befundungen der durchgeführten bildgebenden Diagnostik zur Verfügung zu stellen und einen Fragebogen zu beantworten. Die dem vorliegenden Bild- und Befundungsmaterial zu entnehmenden untersuchungstechnischen Daten wurden von 2 Universitätsradiologen dokumentiert. Die Bildqualität einer jeden Untersuchung wurde in anonymisierter Form getrennt von 5 Universitätsradiologen anhand strukturierter Erhebungsbögen bewertet. Ergebnisse: Es lagen die Teilnahmeeinwilligungen von 920 Patienten, 787 Patienten-, 852 Hausarzt- und 611 Facharztfragebögen sowie das komplette Erhebungsmaterial zu 530 Untersuchungen vor. Röntgenuntersuchungen machten 52 %, Sonographien 17 %, Computertomographien 13 % und MR-Tomographien 5 % der 1503 diesbezüglich gekennzeichneten Untersuchungen aus. Die Indikationen betrafen mehrheitlich das Muskuloskelettal- (37 %) und das Atmungssystem (24 %). 1 % der Computertomographien, 26 % der Röntgenuntersuchungen und 71 % der Sonographien stammten von Teilradiologen. 1 % der 174 Selbstzuweisungen betrafen die Computertomographie, 33 % die Röntgendiagnostik und 66 % die Sonographie. Es lagen schriftliche Berichte zu 95 % aller 469 radiologischen und 74 % aller 127 teilradiologischen Untersuchungen, jedoch nur zu 44 % der 23 im Rahmen von hausärztlichen Selbstzuweisungen durchgeführten Sonographien vor. Die Röntgentechnik war im Mittel diagnostisch und strahlenhygienisch akzeptabel. Radiologische Untersuchungen waren besser belichtet als teilradiologische (p = 0,038). Während die Abgrenzbarkeit anatomischer Strukturen bei MR-Tomographien, Computertomographien und Röntgenuntersuchungen als gut bis ausreichend eingestuft wurde, war die sonographische Bildqualität diagnostisch unzureichend (p < 0,0001). Teilradiologische Röntgenuntersuchungen und Sonographien schnitten bildqualitativ schlechter als radiologische ab (p < 0,0001). Schlussfolgerungen:  Untersuchungstechnik und Bildqualität der im ambulanten Sektor durchgeführten MR-Tomographien, Computertomographien und Röntgenuntersuchungen lagen in einem diagnostisch noch akzeptablen Bereich. Die Qualität der sonographischen Diagnostik war unzureichend.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: In the state of North-Rhine Westphalia (NRW), Germany, a survey was conducted on radiologic examinations ordered by general practitioners (GPs). Part I of this study aims to collect characteristic epidemiological data and to assess structural quality. Materials and Methods: All GPs in NRW were asked to cooperate. Participating GPs filled out a questionnaire for each patient. The patients recorded the symptoms prompting the imaging examinations. The radiologists or other physicians performing the examinations were asked to provide the images and written reports and to complete a questionnaire. Two university radiologists documented the pertinent test data from the submitted images and written records. Independently of each other, five university radiologists anonymously reviewed the image quality of each examination using structured questionnaires. Results: A total of 920 patients gave their informed consent and participated. Questionnaires from 787 patients, 852 GPs and 611 radiologists or other interpreting physicians as well as the complete survey data from 530 examinations were available. Of 1503 examinations, conventional radiography made up 52 %, sonography 17 %, computed tomography (CT) 13 % and magnetic resonance imaging (MRI) 5 %. Most indications involved the musculoskeletal (37 %) and respiratory systems (24 %). Physicians without board certification in radiology interpreted 1 % of the CT examinations, 26 % of the radiographic examinations and 71 % of the sonographic examinations. Of the 174 self-referrals, 1 % involved CT, 33 % conventional radiography and 66 % sonography. Written reports were available for 95 % of all 469 examinations performed by radiologists and 74 % of all 127 examinations conducted by non-radiologists. Only 44 % of the 23 sonographic studies were self-referrals by the patient's GP. On average, the radiographic techniques were acceptable in terms of diagnostic information and radiation hygiene. Conventional radiographs were better exposed when obtained by radiologists than by non-radiologists (p = 0.038). The delineation of anatomical structures was rated as good to acceptable for MRI, CT and conventional radiography, while the image quality was rated as diagnostically insufficient for sonography (p < 0.0001). The image quality of radiographic and sonographic examinations performed by radiologists was superior in comparison to examinations performed by physicians without board certification in radiology (p < 0.0001). Conclusion: Examination technique and imaging quality of MRI, CT and conventional radiography performed on outpatients were in an acceptable diagnostic range, whereas the quality of sonography was inadequate.
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